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População de Paraíso está entre
as 10 maiores da região, diz IBGE
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Assentos de bancos
são novamente
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Rapaz é preso por suspeita de
tráfico do Parque Belvedere

Taça Paraíso têm seis partidas da
terceira rodada neste domingo
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Município paraisense voltou a apresentar crescimento populacional e está próximo de atingir 71 mil habitantes
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

TUDO TEM O SEU TEMPO
Tio Flávio

Quando acabei a primeira palestra na Escola Esta-
dual Dr. Paulo Diniz Chagas, em Belo Horizonte, os alu-
nos foram saindo para ceder lugar à próxima turma. Já
sentando, esperando o novo público, volta um estudan-
te e fica em pé na minha frente e me pergunta: "O que
te faz vir falar para este monte de gente sobre ajudar as
pessoas, sendo que algumas se empolgam na hora e
depois esquecem, alguns concordam e depois voltam
a fazer as mesmas coisas. Você acha que muda al-
guém?"

Esse menino fez uma das mais belas reflexões so-
bre o nosso papel de palestrantes. Não basta falar tudo
aquilo, mas é preciso vivenciar e viver o que se fala. De
longe, é impossível saber a dor de uma mãe que não
descobriu como proceder com um filho que conheceu
e se entregou às drogas, nem daquela família que rece-
beu a notícia do câncer em sua filha ainda criança.

Distante não se pode entender o impacto de uma
notícia de que a hemodiálise, em três sessões sema-
nais, é o que vai te manter vivo, ou a quimioterapia será
sua rotina dali em diante.

Creio que as pessoas só vão se sensibilizar quando
algo acontecer pertinho delas e as tocar ou num mo-
mento em que sua visão de mundo se amplia e ela des-
cobre que não está sozinha, mas que vive numa socie-
dade, cheia de erros, de injustiças, e que, por isso, pre-
cisa de novos olhares.

ELOGIOU
“Parabéns pela iniciativa é deste jeito que nós
teremos condições de fazer o dinheiro render
mais”. Foi o que disse o governador Romeu Zema
endereçadas ao deputado estadual Antonio Carlos
Arantes referente a usina de asfalto que facilita o
trabalho de pavimentação em Ouro Fino e que está
servindo de modelo para outros municípios.
Segundo o parlamentar a iniciativa poderá ser
adotada em todo o Estado. De acordo com Zema
o assunto já foi discutido com o secretário de
Infraestrutura do Estado, Marco Aurélio Barcelos.

INCENTIVO
O Governo de Minas já vem estudando de que
forma poderá incentivar este tipo de trabalho.
Conforme Zema esta é uma das melhores formas
existentes de economia em tempos de
dificuldades financeiras, sendo que desta maneira
o Estado fica livre de uma série de tarefas e
consegue realizar ações com um custo bem menor.
Ainda segundo ele será feito todo empenho
possível para viabilizar e fazer com que este tipo
de ação se multiplique. Será marcada em breve
uma reunião para tratar diretamente deste assunto
assegurou.

POPULAÇÃO
O IBGE divulgou nesta semana, estimativa da
população brasileira, formada por seus 5.570
municípios. No País, segundo o IBGE, somos 210
milhões de habitantes. Em São Sebastião do
Paraíso de acordo com o Instituto, vivem 70.956
pessoas, número que continua gerando dúvida,
levando-se em conta a expansão que se constata
a olhos vistos no município, em especial na área
urbana.

PROVA DOS NOVE
Ano passado causou indignação quando o IBGE
divulgou que em 2017 a população em Paraíso
era 70.533 e que em 2018 o número caiu para
70.450. A nova estimativa, 70.956 ainda não
convence. De vez que esses números influenciam
não apenas como base de cálculo para o retorno
de impostos como o FPM (Fundo de Participação
dos Municípios), dentre outros, e já que se está
com o pé atrás com a estimativa do IBGE, o mais
prudente é se recorrer a uma recontagem para ser
tirada “a prova dos nove”.

DA SAÚDE
O deputado estadual e também Primeiro vice-
presidente da Assembleia Legislativa de Minas
Gerais, Antônio Carlos Arantes anunciou nesta
semana a destinação de R$ 100 mil para a área
da Saúde, em Jacuí. A verba é fruto de emenda
parlamentar do senador Antônio Augusto Anastasia
(PSDB).

RETA FINAL
As obras de construção da Escola Municipal José
Carlos Maldi, que se arrastam há quase 10 anos
estão agora prestes a entrar em sua reta final. A
previsão do prefeito Walker Américo é inaugurá-
la neste ano e colocá-la em funcionamento em
2020.

ZUMBA
A aula inaugural de Zumba do programa “Saúde
em Ação” realizado pela Prefeitura de Paraíso
superou expectativas. Segundo estimativas foram
mais de 400 pessoas que compareceram ao
Campão. O Programa tem por objetivo prevenir o
ganho de peso corporal e proporcionar qualidade
de vida para a população, incentivando hábitos
saudáveis de vida. Quem não se inscreveu e quiser
participar ainda é possível das atividades que além
das aulas de zumba oferece ainda caminhada com
o doutor, aulas de Tai Chi Chuan e orientações da
equipe multidisciplinar da Atenção Primária à
Saúde.

SUPRIMIDO
Pois é, no dia 7 de Setembro quando se
comemora 197 anos da Independência, conforme
anunciado, não haverá desfile cívico militar em São
Sebastião do Paraíso. O argumento é que as
apresentações serão “concentradas” no dia 25 de
outubro, aniversário da cidade. Tradicionalmente
sempre foram realizadas ambas comemorações,
cada qual a seu tempo, respeitando-se suas
importâncias no contexto histórico. Tem faltado
civismo, e aumentado a acomodação, não apenas
quanto à realização de desfiles, mas por conta de
supressões feitas em grades curriculares, e entre
quatro paredes nas escolas. Tem faltado
brasilidade.

ORELHA EM PÉ
Golpes estão sendo aplicados pela internet
utilizando falsa cobrança de tributos estaduais, em
nome de órgãos do Governo do Estado de Minas.
O alerta é feito pela Secretaria Estadual da
Fazenda. No caso mais recente a informação é
que e-mail chegou para um contribuinte, alegando
débito relativo à Taxa de Incêndio. A mensagem
eletrônica continha um link para um falso “boleto
para pagamento”. A SEF alerta que não encaminha
qualquer tipo de mensagem contendo link, código
de barras ou sequência numéria, seja por e-mail,
SMS  de celular ou aplicativo de comunicação.

Uma palestra pode até tocar, mas não muda nin-
guém. Quando trazemos abordagens vivenciais, o que
queremos não é motivar, mas é inquietar ou
descortinar um mundo que existe, que está ali, ao lado,
e que pode ser melhor, se cada ser humano se per-
mitir melhorar.

Não há verdades absolutas, há aprendizados cons-
tantes. É interessante como o amadurecimento nos
amplia a visão de nós mesmos, da família, da socieda-
de. Como valores vão sendo repensados.

A minha resposta ao jovem é: "Não, eu não mudo
ninguém. Só quem tem essa chave é a própria pes-
soa. Mas eu já vi muita mudança, a seu tempo. Por
isso, não quero que o que eu falo seja verdade para os
outros. Essas são as verdades que eu conheço hoje,
em que eu acredito, mas elas vão mudando a partir do
momento em que eu também mudo. E, de tudo isso,
uma coisa eu aprendi: Há tempo para tudo".

Descobri que o voluntariado não deve ser uma pos-
sibilidade de esquecer meus problemas, de descobrir
que o outro sofre mais do que eu, de fazer um pouquinho
pelos outros ou de ser bom.

É, na realidade, a melhor maneira de conhecer pes-
soas e suas histórias e, com isso, quem sai mais rico
não é quem recebe, mas, sim, quem compartilha.

(Hoje em Dia - 30/08/19)
Tio Flávio Palestrante, professor e criador do movimento

voluntário Tio Flávio Cultural.

BISEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado: Adjori e Abrajori

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA. CNPJ: 05.336.514/0001-36
Av. Monsenhor Mancini, 212 - Sala 1 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

Diagramação: Vasco Caetano Vasco
REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL

DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.
Impressão: GRÁFICA E EDITORA VALE DO FLAMBOYANT LTDA.

Rua Marechal Mascarenhas de Morais, 485 - Lagoinha - Ribeirão Preto - SP

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

F A L E C I M E N T O S
24/08 - Maria Helena Bonacini Domingos ,73 anos
25/08 - Edson Rodrigues Ribeiro, 29 anos
26/08 - Francisca Sebastiana da Silva, 77 anos
26/08 - Dirce Rosa Queiroz, 73 anos
26/08 - José Reinaldo do Amor Divino Silva, 57 anos
27/08 - Clélia Marcolini Pelucio, 90 anos
27/08 - Clézio José Venâncio, 65 anos
29/08 - Maria Aparecida Silva, 89 anos
29/08 - Claudio Pimenta Pires, 76 anos
30/08 - Gabriel Ferreira Santana ,15 anos
29/08 - Marcos Mitleton, 55 anos

O Congresso Nacional não
poderia se acovardar, não vo-
tando a lei de responsabilidade
de abuso de autoridade.

O Congresso Nacional tem
a função primordial de fiscali-
zar os atos do Poder Executi-
vo, criar e votar leis em bene-
fício da sociedade, e ao judici-
ário caberá observando os di-
tames constitucionais, se a lei
aprovada pelo Legislativo fere
a Constituição.

 A lei aprovada sobre abuso
de autoridade traz em seu bojo,
inúmeros dispositivos constitu-
cionais, citando o artigo 5º:  A
Constituição Federal de 1988,
adotou o Estado Democrático
de Direito, como regime de
organização do Estado brasilei-
ro, prevendo e garantindo di-
reitos fundamentais a todo ci-
dadão.

Neste sentido o art. 1º,
caput, definiu o perfil político
constitucional do Brasil como
o de um Estado Democrático
de Direito: nas palavras de
Fernando Capez “trata-se do
mais importante dispositivo da
Carta de 1988, pois dele decor-
rem todos os princípios fun-
damentais de nosso Estado”.

E continua conforme bri-
lhantemente delineado pelo re-
ferido autor, o Estado Demo-
crático de Direito é muito mais
do que simplesmente Estado de
direito, está concentrado como
aquele que “assegura a igual-
dade meramente formal entre
homens e tem como caracte-
rística:  a submissão de todos
ao império da lei;  a divisão for-
mal do exercício das funções
derivadas dos poderes do Exe-
cutivo, Legislativo e Judiciário,
como forma de evitar  a con-
centração da força e combate
o arbítrio;  o estabelecimento
formal de garantias individuais;
o povo como origem formal de
todo e qualquer poder;  a igual-
dade de todos perante a lei, na
medida em que estão submeti-
dos as mesmas regras gerais,
abstratos e impessoais;  a igual-
dade meramente formal, sem
atuação efetiva e interventiva
do poder público no sentido de
impedir distorções  sociais de
ordem material”.

Nesse diapasão, há séculos,
Platão já discorria acerca das
funções e prerrogativas na quais
o Estado deveria pautar, mas
que, hoje, são vilipendiadas em
síntese: “Os supervisores do
nosso Estado têm de se pren-
der à educação e zelar para que
esta não seja corrompida”.

São Tomás de Aquino dis-
se: “O homem com virtude é o
melhor de todos os animais,
sem lei e sem justiça é o pior
de todos eles” Kant escreveu:
“E se desaparecesse a justiça
já não valeria a pena que ho-
mens vivessem sobre a Terra”.

Não há sacrifício que de-
vam ser resgatados em defesa
da justiça a quem devemos
consagrar todas as nossas for-
ças e todo nosso entusiasmo.

A realização da justiça é o fim
supremo do direito. Direito e
fato social é norma,  mas so-
bretudo valor e sem ele a soci-
edade humana não é socieda-
de,  apenas um agrupamento
de selvagens. Somente o direi-
to justo faz a honra do espirito
humano e a glória da agitada e
febril a vida dos homens sobre
a Terra, onde a noção de justi-
ça forma ideia universal.

O Congresso Nacional com
lucidez, votou a lei de respon-
sabilidade de abuso de autori-
dade proporcionando ao cida-
dão brasileiro os direitos e ga-
rantias fundamentais escritas
em nossa Constituição Federal,
todavia a aprovação de lei in-
comodou seguimentos de cri-
minalistas, alegando estes que
a referida lei irá inibir a ação da
Polícia Federal, nas ações em
que ocorre prisão de indiciados
nos crimes de corrupção.

Causa espécie, ver, senado-
res da República pregando o
apocalipse sobre a lei e solici-
tam ao presidente da Repúbli-
ca para vetar a lei no todo ou
parcialmente, alegando que a
norma prejudicará a operação
“Lava Jato”. Não é verdade,
tendo em vista, que todos os
dias são noticiados pelos veí-
culos de comunicação, ações
da Polícia Federal agindo na
referida operação policial agin-
do contra acusados de cor-
rupção. A Lava Jato tem vida
própria e nada impedirá suas
ações contra o crime, determi-
nar seu tempo de ação será o
poder judiciário ao qual é vin-
culada.

“O jurista Kiyochi Hakada,
escreveu em síntese: “Uma
coisa é certa, haverá um mar-
co histórico divisor de água
entre antes e depois da opera-
ção Lava Jato. Os senadores do
partido “REDE” solicitaram ao
STF, considerar a lei Incons-
titucional, ignorando que depu-
tados e senadores, votaram a
lei com base no artigo 5º da
Constituição, no qual, consta
os direitos e garantias funda-
mentais que protegem o cida-
dão das arbitrariedades do Es-
tado. Se de fato esses dois po-
deres cometerem essa insani-
dade vetando a lei do abuso de
autoridade, não teremos como
não invocar aquela frase atri-
buída ao general Charles de
Gaulle, sobre a guerra das la-
gostas “le  Brésil n’est pas um
pays seriunx”traduzindo signi-
fica que “o Brasil não é um país
sério.

O verdadeiro dono da frase
é o diplomata Carlos Alves de
Souza Filho, embaixador do
Brasil na França de 1956 a
1964.  Contudo, é sempre bom
lembrar: “Quando um poder
viola a ordem jurídica com des-
prezo, perde a possibilidade de
invocar a proteção da lei e atrai
para si próprio a aplicação das
sanções legais”.

Sebastião Cândido Júnior

Lei de
responsabilidade

de abuso de
autoridade

Em nome da senhora

Clelia Marcolini
Pelucio

agradecemos a toda a Equipe da
Santa Casa de Misericórdia e Unimed
de São Sebastião do Paraíso, pela
atenção e dedicação a ela prestadas
durante seu período de convalescên-
cia naquele hospital.
Na impossibilidade de agradecermos
individualmente a cada um de vocês,
nós o fazemos coletivamente, de for-
ma a externar nosso reconhecimento
pelo trabalho profissional e humano a
ela dedicado.

Família Clelia Marcolini Pelucio

AGRADECIMENTO
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Por João Oliveira

A Secretaria municipal de
Meio Ambiente (SEMAM) des-
de o início do ano está man-
tendo a administração e opera-
ção do aterro sanitário de São
Sebastião do Paraíso e, desde
que assumiu os trabalhos, a
SEMAM vem buscando deixar
o local de cara nova. Entretan-
to, para a manutenção, e con-
tinuar com os trabalhos que
chegaram a ser elogiados na
sessão da Câmara desta sema-
na, a secretária responsável pela
pasta, Yara de Lourdes Souza
Borges, ressalta a importância
da venda de terrenos para a
construção de uma plataforma
emergencial.

"No final do ano passado,
o prefeito Walkinho pediu que
a SEMAM assumisse o aterro,
tendo em vista a sua relação
com a pasta. A prefeitura nos

SEMAM diz que é urgente a construção de
plataforma emergencial no aterro sanitário

deu todas as condições para
trabalhar e assumir o aterro,
que aconteceu de fato no iní-
cio deste ano. Entretanto, nos-
sa secretaria não tem o orça-
mento necessário para a ma-
nutenção, além disto o muni-
cípio vive um momento difí-
cil", ressalta.

Para sanar a necessidade de
recursos e conseguir meios
para potencializar a operação do
aterro, tendo em vista ainda a
necessidade da construção de
uma plataforma emergencial,
Yara destaca que foram envia-
dos dois projetos à Câmara, um
relativo à venda de um terre-
no. Entretanto, referido proje-
to foi aprovado com emenda
modificativa destinando todo o
recurso ao Cemitério Munici-
pal, que estava com sua vida
útil prejudicada.

"A época, mandamos o pro-
jeto para a venda de terrenos

para essas duas finalidades,
mas com essa emenda modifi-
cativa, houve a venda de um e
outro ficou. Ainda não tinha a
informação que precisava en-
viar novo projeto, mas vamos
nos planejar e, se for o caso,
entrar com outro projeto. O
fato é que se não conseguir-
mos vender esses terrenos, di-
ficilmente vamos conseguir
construir a plataforma emer-
gencial, porque daqui a pouco
não vamos ter onde mais onde
colocar esses resíduos", alerta.

Além do projeto da venda
do terreno, existe outro para
inclusão de dois municípios no
Consórcio que existe para aten-
der a demandas  da região no
que se refere a correta desti-
na-ção de resíduos sólidos.
Entre esses municípios está
Cassia e Capetinga, que já fo-
ram aprovados na Câmara dos
municípios consorciados e

aguarda a aprovação de Paraí-
so.

De acordo com Yara, a
aprovação deste projeto é im-
portante para que seja feito um
estudo dentro da realidade e que
não haja retrocesso caso esses
municípios venham a ser inclu-
ídos mais tarde. "O Consórcio
já existe, já existe um termo de
rateio e está tudo nos confor-
mes, porém, para passarmos a
operação para o Consórcio,
precisamos construir outras
plataformas, que é um proces-
so bastante demorado", expli-
ca.

Para que isso aconteça, a
secretária de Meio Ambiente
conta que é preciso já ter o
número de habitantes, quanti-
dade de resíduos que serão
gerados, plano de saneamento
regional. "Então, se tivermos
caminhado, e já estivermos lá
na frente, e depois esses mu-

nicípios entrarem, teremos que
fazer tudo novamente e retro-
ceder, fazer inclusão deles em
todos os documentos, e isso
tudo é muito moroso. O ideal é
que se faça neste momento,
porque faremos um estudo
apontando a quantidade de re-
síduos que serão gerados, con-
trato de rateio com todos os
municípios participando. Po-
rém, estamos caminhando e já
tivemos inúmeras ações por
meio do consórcio", destaca.

Yara ressalta ainda que en-
tende a preocupação que exis-
te da Câmara, já que o aterro
não estava com sua operação
adequada, mas que a secreta-
ria não pode ficar parada espe-
rando. "Entendemos que, com
a operação adequada, eles po-
dem nos ajudar. O aterro ago-
ra vive outra realidade e eu pre-
ciso da ajuda dos vereadores
para que esses projetos me

deem condições de continuar
com o trabalho que está sendo
realizado", destaca.

COMISSÃO DE
FINANÇAS NEGA

O presidente da Comissão
de Finanças, Justiça e Legisla-
ção, Marcelo de Morais, negou
que houvesse algum projeto na
Casa sobre venda de terreno
para recursos que seriam des-
tinados ao aterro. Disse ainda
que o projeto para a inclusão
dos municípios de Cássia e
Capetinga está em vias para
votação em plenário, mas que
o processo de análise foi de-
morado, já que foram conta-
tadas irregularidades, e diante
disto solicitados esclarecimen-
tos a SEMAM.

Todavia, o vereador disse
ainda que o Consórcio já pode
estar funcionando sem a neces-
sidade de aprovação deste pro-
jeto.

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
paraíso (Acissp) está mais
uma vez convidando seus as-
sociados para um bate-papo
que irá acontecer no próximo
dia 4 de setembro, quarta-fei-
ra, a partir das 18 horas. A
pauta em debate será o Natal
2019.

Conforme destaca o pre-
sidente da Acissp, Ailton Sillos,
o lema utilizado pela entidade
"a força do comércio parai-
sense" deve ser demonstrado
ao paraisense a partir das
ações realizadas pela entida-

de em parceria com seus as-
sociados. "O Natal é de gran-
de importância para aqueles
que geram renda em nosso
município, aquele momento
especial que movimenta toda
a cadeia produtiva e por isso
deve ter uma atenção mais
que especial", comenta.

Os temas relacionados ao
Natal como o horário da aber-
tura das lojas, campanha e
eventos comemorativos serão
debatidos para que a Acissp
possa direcionar suas ações a
partir das sugestões ofereci-
das pelos associados.

Com isto, a Acissp busca

ACISSP promove reunião
para debater Natal 2019

ouvir seus associados antes
de iniciar o planejamento das
ações em prol do desenvol-
vimento comercial, fortale-
cendo a presença do associ-
ado junto à entidade e bus-
cando direcionar ações cada
vez mais de acordo com as
necessidades do empresa-
riado.

O bate-papo sobre o Na-
tal 2019 acontece no dia 4 de
setembro a partir das 18 ho-
ras no Salão Nobre, à aveni-
da Oliveira Resende, 1350, na
Vila Operária. Mais informa-
ções pelo telefone (35) 3539-
4400.

Um rapaz, de 20 anos, foi
preso na noite de quinta-feira
(29/8) no Parque Belvedere , em
São Sebastião do Paraíso após
ser denunciado por suspeita de
tráfico de drogas. O indivíduo
ainda foi acusado de ter posse
ilegal de arma de fogo.

De acordo com a PM, no
local o suspeito foi abordado e,
durante busca em sua residên-
cia foram encontrados três
tabletes de maconha, uma ba-
lança de precisão, um kit de lim-
peza de armamento, um celu-
lar, cinco munições calibre 32,
certa quantia em dinheiro, uma
arma de fogo, diversas semen-
tes de maconha, e uma planta e
substância análoga a maconha.

Rapaz é preso por suspeita de
tráfico do Parque Belvedere

Preso em flagrante, o sus-
peito foi conduzido para a De-

legacia de Polícia com o mate-
rial apreendido.



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
31 de Agosto de 2019

página 4 Jornal do Sudoeste

Por João Oliveira

O professor de História da
Escola Estadual Clóvis Salga-
do, João Pedro Menezes Jacin-
to, desenvolveu um projeto
com seus alunos do sexto ano
que tem por objetivo estimular
nesses estudantes o espírito de
solidariedade e empatia, o que
segundo destaca, está escasso
nos tempos atuais. Com o pro-
jeto será arrecadado durante o
mês de setembro doações por
meio de cofrinhos que ficarão
espalhados em pontos comer-
ciais e os alunos serão respon-
sáveis por fazer todo o traba-
lho de tesouraria. Ao final, o
valor será doado para o Lar
Pedacinho do Céu.

"A ideia deste projeto nas-
ceu por meio do estudo das lín-
guas mais utilizadas na Antigui-
dade, do latim, no Império Ro-
mano, estudamos a palavra
Solidariedade, e do grego, na
Grécia Antiga, a palavra Em-
patia. A partir desse estudo das
línguas, os alunos passaram a

Professor de História
desenvolve projeto para incentivar
solidariedade e empatia nos alunos

Projeto nasceu a partir dos estudos da língua grega, com a
palavra empatia, e da língua latina, com a palavra solidariedade

reutilizar latas de alumínio, pin-
tando-as para transformá-las
em cofrinhos, que estarão em
diversos pontos comerciais da
cidade", explica.

A arrecadação será destina-
da a proporcionar um "Dia das
Crianças" mais alegre para as
crianças e jovens que moram
no Lar Pedacinho do Céu. "Os
estudantes serão os responsá-
veis por contabilizar e realizar
uma prestação de contas, com
o apoio do professor para con-
ferir e tutoriar. É importante
pontuar que a escolha do des-
tino dos valores foi de escolha
dos próprios alunos, que se
preocuparam com as crianças
e jovens que moram no Lar, e
acharam importante contribuir
de alguma forma para um Dia
das Crianças mais alegre", res-
salta.

PERÍODO

Conforme explica o profes-
sor, as latinhas estarão em pon-
tos comerciais ao longo de todo
o mês de setembro, e foram

produzidos mais de 20 cofri-
nhos, sendo que cada aluno fi-
cou responsável por limpar,
passar uma tinta base e colorir
de forma que incentivasse as
doações das moedinhas. "Ao
fim do projeto os alunos serão
responsáveis por contabilizar
os valores, trabalhando dessa
forma as habilidades matemá-
ticas e colocando em prática os
conhecimentos de soma e mul-
tiplicação", acrescenta.

OBJETIVO

Além de ensinar o sentido
por trás das palavras empatia e
solidariedade, bem como a his-
tórias que ambas carregam, o
projeto também teve o objeti-
vo  de desenvolver nos alunos
o espírito de solidariedade e
empatia, dentro da disciplina de
História, em conjunto com o
desenvolvimento dos estudos
sobre as sociedades da antigui-
dade: Grécia e Roma, que é
conteúdo trabalhado ao longo
do sexto ano do ensino funda-
mental II. Além disto, também

colocar em prática e potenci-
alizar o desenvolvimento dos
conhecimentos matemáticos,
visto que alguns apresentam di-
ficuldades.

"A ideia surgiu a partir do
fato de constatar que muitos
alunos não tinham conheci-
mento sobre o que são essas
palavras tão importantes: soli-
dariedade e empatia. Outro fato
que incentivou foi a necessida-
de de estimulá-los a conhecer
línguas das sociedades antigas,
no caso gregos e romanos. A
ideia em doar os valores arre-
cadados para as crianças do
Lar Pedacinho do Céu partiu
dos próprios alunos, o que eu,
como professor, pude consta-
ra que esses alunos haviam
compreendido bem o significa-
do de solidariedade e empatia,
visto que se preocuparam em
proporcionar um dia mais feliz
numa data tão significativa para
as crianças. Se colocando, des-
ta forma, no lugar das crian-
ças que acabam passando essa
data muitas vezes sozinhas",
conta.

As equipes do Juventude,
representante de São Sebasti-
ão do Paraíso e do Glória F.C.,
de São João Batista do Glória,
realizam neste sábado,31, a pri-
meira partida da semifinal do
Campeonato Regional de Fute-
bol Amador, promovido pela
Liga Passense de Desportos
(LPD). A outra partida envol-
vendo o Industrial de Itaú de
Minas e o Palestra de Passos,
aguarda a confirmação da data
para a realização da disputa que
definirá o outro finalista da
competição.

A partida entre Juventude e
Glória acontecerá às 15h30 no
Estádio Comendador João

Juventude e Glória disputam vaga
na decisão do Regional da LPD

Estádio Comendador João Alves recebe na tarde deste sábado primeiro jogo da semifinal da LPD entre Juventude e Glória

Roberto Nogueira

Alves, em Paraíso. O jogo terá
a arbitragem de Júlio César de
Oliveira que será assistido por
Antônio dos Reis Costa e Mau-
rício Cesário do Carmo. A par-
tida de volta será possivelmen-
te no próximo final de semana,
no Estádio Odélio Martins, em
São João Batista do Glória. A
equipe que levar a melhor nes-
te confronto terá vaga na final
do campeonato.

Ambas as equipes fazem
campanhas distintas na com-
petição e ainda não se enfren-
taram neste campeonato. O
Juventude vem de uma boa
sequência de resultados (Amé-
rica 0x2 Juventude, Juventude

2x1 Caram, Caram 0x1 Juven-
tude, Juventude 2x2 Palestra e
Juventude 3x0 América). Na
fase anterior o Juventude per-
deu em casa a primeira disputa
com o São Jorge de Passos por
1 a 0 e depois venceu goleou
por 5 a 0 jogando fora de casa.

O Glória também vem de
uma campanha que o credencia
como um dos favoritos ao títu-
lo. A equipe perdeu na estreia
para o Industrial por 4 a 1 e
depois teve sequência de resul-
tados positivos (Glória 4x1
Cassiense, Cassiense 2x3 Gló-
ria, Santo Antonio 1x1 Glória e
Glória 2x0 Alpinópolis). O time
ainda venceu o 3 de Outubro

por 4 a 3. Já na fase anterior
venceu a Portuguesa por 2 a 0
em Paraíso e depois, perdeu em
casa por 2 a 1, classificando a
semifinal pelo saldo de gols.

A outra semifinal será reali-
zada entre as equipes do Indus-
trial de Itaú de Minas e o Pa-
lestra de Passos. No entanto, a
partida que seria realizada nes-
te final de semana foi adiada
para uma nova data a ser con-
firmada.

A Liga Passense de Despor-
tos informa que deverá confir-
mar nos próximos dias as da-
tas para a realização das parti-
das de ida e volta neste con-
fronto.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna Público: 2º Termo
Aditivo Contrato nº 125/15 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG e a empresa SANTA CASA DE MISERICÓRIDA DE SÃO SEBASTIÃO
DO PARAÍSO; 2º Termo Aditivo Contrato nº 130/17 celebrado entre a
Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa BELLA CRUZ LTDA –
ME; 3º Termo Aditivo Contrato nº 131/17 celebrado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG e a empresa DENIPOTTI & DENIPOTTI
COMERCIO E RECAUCHUTAGEM DE PNEUS LTDA. Objeto prorrogação
contratual, com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 08/08/
2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Operário enfrenta
o Bandeirante

no Campeonato
Estadual Amador

da FPF
O Operário E.C. estreia

neste domingo, 1º de setembro,
no Campeonato Estadual Ama-
dor de Futebol, promovido pela
Federação Paulista de Futebol
(FPF), contra o Bandeirante de
Brodowski. A rodada inicial da
competição será neste sábado,
31 de agosto, com a realização
de duas partidas. O técnico
Adilson Lara poderá contar
com alguns reforços e reco-
nhece que tem um difícil com-
promisso pela frente, diante de
uma equipe que é participante
tradicional desta disputa e que
foi vice-campeã do mesmo tor-
neio no ano passado.

Neste ano, a temporada não
terá a participação de times de
grandes centros do futebol
amador, como Guarulhos, São
Bernardo do Campo, Santo
André, Sorocaba, Osasco,
além das ausências de equipes
de Itú, Jales, Votuporanga, As-
sis, Jaú e São José do Rio Par-
do, que tiveram representantes
na edição do ano passado. Ape-
nas sete ligas regionais, das 56
que aparecem como filiadas na
Federação Paulista de Futebol,
indicaram representantes para
a disputa do Estadual de 2019.

No total serão 14 equipes,
com a Liga de São José dos
Campos e Liga Desportiva
Serranense indicando três re-
presentantes cada. Depois as
ligas Brodowskiana, de Jacareí
e Suzano, ambas com dois re-
presentantes. E por fim as li-
gas Bragantina e de Mogi das
Cruzes, com apenas um repre-
sentante cada.

A competição, que será dis-
puta em quatro fases, será re-
alizada em sistema eliminatório,
desde o início, sempre com
jogos de ida e volta, com a pro-
metida regionalização. A dispu-
ta da decisão do título está pro-
gramada para ocorrer em 20 de
outubro, caso não ocorra ne-
nhum imprevisto.

O time mandante de cada
partida receberá a quantia esti-
pulada de R$ 1.500,00. Tam-
bém será obrigatória a presen-
ça do médico na ambulância,
além do Policiamento. O Paga-
mento das taxas de arbitragem
e as bolas da competição serão
de responsabilidades da Fede-
ração Paulista, já os transpor-
tes para locomoção serão de
responsabilidades das equipes.

Cada equipe poderá inscre-
ver até 35 atletas, nascidos até
o ano de 2002, sendo que para
participar da 1ª rodada, os mes-
mos devem ser inscritos até o

dia 23 de agosto, e os demais
poderão ser inscritos até o dia
19 de setembro.

Inicialmente o Operário
conseguiu a inscrição de qua-
tro atletas já inscritos e aptos
para estrearem na competição,
neste domingo. Entre os nomes
divulgados estão o atacante
Marcelo e o centroavante
Coca, ambos oriundos do
Vasco de São José do Rio Par-
do (SP). Tem o zagueiro Ro-
gério, que é de São Benedito
das Areias, além do volante
Ferpa, que atuou pelo Améri-
ca, de Monte Santo de Minas.

O outro reforço é o meia
armador Pedro Tonzar, que
estava no Botafogo de Ribei-
rão Preto (SP) e teve passagem
pelo Cruzeiro E.C., de Belo
Horizonte, já atuou na equipe
do Operário na primeira roda-
da da Taça Paraíso. No entan-
to, a documentação do atleta
não foi liberada a tempo para a
inscrição nesta competição.

"Dois destes reforços vão
entrar jogando, os demais vão
nos ajudar durante o campeo-
nato, vamos empenhar para
mantê-los aqui conosco para o
regional de 2020", disse o téc-
nico Adilson Lara.

Enfrentar O Bandeirante
será um grande desafio, por ser
um time bem treinado, tem
muitos bons valores e que tem
tradição neste tipo de competi-
ção. Vamos tentar surpreendê-
los", comenta Adilson.

A partida será realizada no
Estádio Municipal Doutor
Guião, a partir das 15 horas. O
Bandeirante está concentrado
desde sexa-feira, à noite em um
hotel, se preparando para a par-
tida.

A rodada inicial começa nes-
te sábado com três partidas. O
Santa Rosa de Viterbo recebe
a equipe campeã do campeo-
nato do ano passado, o Ferro-
viários, de Bragança Paulista.
O Santa Rita recebe o Nova
Jacareí, em São José dos Cam-
pos e o Nacional de Suzano,
enfrentará o Arena de Mogi das
Cruzes.

No domingo, acontecem
outras três partidas além de
Operário x Bandeirante, em
Cajuru. Também em São José
dos Campos, o Atlético rece-
berá o 13 de Maio de Suzano;
o Vila Garcia de Jacareí, en-
frentará o Sinésio Martins, de
São José dos Campos. Fechan-
do a rodada o Rose'n Boys de
Franca, encarará o Clube Atlé-
tico, de Cravinhos.
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Um homem de 47 anos
morreu após sofrer acidente na
BR-265 no final da tarde terça-
feira (27/8), quando seguia sen-
tido Bom Jesus da Penha a
Jacuí. De acordo com infor-
mação, o lavrador Devanil Mar-
ciano de Paiva, morador em
Jacuí, seguia pela rodovia quan-

Homem morre
em acidente

de moto
próximo a Jacuí

do no KM 599 perdeu o con-
trole ao fazer uma curva, vin-
do a cair e bater a cabeça.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar Rodovi-
ária, uma ambulância o condu-
ziu ao hospital da cidade, mas
ao chegar à vítima já estava
sem vida.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 052/2019, Processo nº 01474/
2019, Registro de Preços nº 033/2019, tipo Menor Preço por Item. Objeto:
Registro de Preços para a escolha mais vantajosa e eventual contratação
de empresa, objetivando a aquisição de rolos de filmes de ultrassonografia,
destinados ao Ambulatório Municipal, com entrega parcelada de acordo
com as necessidades da administração, pelo período de 12 (doze) meses,
com item de cota reservada de participação exclusiva de empresas
enquadradas na condição de ME (Microempresa), EPP (Empresa de
Pequeno Porte) e MEI (Microempreendedor Individual) e item de cota de
livre participação. Os envelopes “Proposta Comercial” e “Documentação
de Habilitação” deverão ser indevassáveis, devidamente fechados e
entregues ao Pregoeiro, na sessão pública de abertura deste certame, a ser
realizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro
Lagoinha, neste município, na data de 17 de setembro de 2019, às 13:30
horas, ou caso não haja expediente nesta data, no primeiro dia útil
subseqüente na mesma hora e local aqui mencionado. O edital completo e
as demais informações relativas a presente licitação encontram-se
disponível no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60
– Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 16:30 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 28 de agosto de 2019. ROSIÉLY MERCÊS DE Souza Volpe –
PREGOEIRA.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 049/2019, Presencial, Processo nº 1426/2019, Registro
de preços n°032/2019, tipo Menor Valor por Item. Objeto: Registro de
preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa para
o fornecimento parcelado pelo período de 12 meses, de fórmulas e
suplementos nutricionais para atender as necessidades administrativas, bem
como, demandas judiciais da Secretaria Municipal de Saúde com itens exclusivos
a participação de microempresa, empresa de pequeno porte ou
microempreendedor individual, itens em cota reservada e itens de livre
participação. A abertura será dia 18 de Setembro de 2019, às 13:30
horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7000 ou
fone/fax (35) 3539-7015, ramal 7145, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 30 de Agosto de 2019. Rosiely
Mercês de Souza Volpe  – Pregoeira.

Um homem de 19 anos
foi preso e um adolescente
de 15 apreendido em flagran-
te durante uma tentativa
frustrada de furto de veícu-
lo na madrugada desta quar-
ta-feira (28/8) no Centro de
São Sebastião do Paraíso.
Eles quebraram o vidro de
um Peugeot, pertencente a

Dupla é surpreendida
quando tentava furtar

veículo no centro de Paraíso

um produtor rural, e faziam li-
gação direta no veículo no mo-
mento da chegada da polícia.

De acordo com informa-
ções da Polícia Militar, denún-
cia anônima dava conta de que
indivíduos suspeitos rondavam
um veículo na rua dos Antunes,
próximo a uma cantina. Quan-
do policiais chegaram ao local

encontraram o veículo com o
vidro quebrado. Ligação direta
também já estava feita com a
intenção de furtar o veículo.
Ambos têm passagem por fur-
to e tráfico de drogas.

Foram localizadas no local
do crime diversas pedras utili-
zadas para quebrar o vidro;
luva cirúrgica na cor preta; di-

versas ferramentas e dois
molho de chaves pertencen-
tes à vítima.

Ainda, de acordo com a
PM, também foi apreendida
uma bicicleta utilizada no cri-
me pelos indivíduos. Um pe-
rito técnico da Polícia Civil
compareceu ao local e reali-
zou os trabalhos de praxe.

FOTOS: Reprodução

A luta pela retomada do pro-
jeto da BR 464 teve início no
ano passado, durante o Movi-
mento Pró- BR- 464, que rei-
vindicava a pavimentação da
rodovia que liga o Sul de Mi-
nas ao Triângulo Mineiro. Des-
de então, o deputado federal
Emidinho Madeira agendou di-
versas reuniões com o gover-
no anterior e o atual. Nesta se-
gunda-feira (26/8), o parlamen-
tar comemorou a ação do se-
cretário estadual de Infraest-
rutura e Mobilidade, Marco
Aurélio, que anunciou verba no
valor de R$ 600 mil para reto-
mada do projeto.

De acordo com Marco Au-
rélio, o recurso provém de uma
devolução de convênio da Se-

Emidinho comemora sinal verde
para retomada ao projeto de ligação

entre Sul de Minas e o Triângulo
A rodovia liga o Sul de Minas ao Triângulo Mineiro

cretaria com a Caixa Econômi-
ca Federal e foi priorizado o
término do projeto por ser um
compromisso assumido com
os deputados, em insistentes
cobranças feitas na secretaria
e até com o governador Romeu
Zema.

"Nós tivemos a oportunida-
de de encontrar com os pre-
feitos, com os deputados Cás-
sio Soares, Emidinho Madeira,
há uns três meses, que nos
alertaram sobre a necessidade
de dar andamento ao projeto
para ligação das duas cidades.
Conseguimos finalmente os
recursos necessários para dar
seguimento a esse projeto e é
um passo importante, porque
é a partir desse projeto que nós

vamos fazer a interlocução com
o DNIT, para que enfim con-
sigamos viabilizar a obra,
viabilizar, por tanto, o acesso
entre Delfinópolis e o Glória",
disse o secretário.

O vereador em Delfinópolis
Danilo Araújo, ressaltou a im-
portância do projeto para a re-
gião. "Hoje é um dia de muita
alegria. A gente sai daqui con-
tente dessa reunião com o se-
cretário Marco Aurélio, porque
ele deu uma notícia que a gente
aguardava há muito tempo, o
projeto da BR 464 será retoma-
do e assim então finalizado, que
é o passo primordial para acon-
tecer essa obra, o sonho de uma
região, ligar o Sul de Minas ao
Triângulo Mineiro, depois de

uma luta muito grande do de-
putados Emidinho Madeira,
Cássio, vários outros parlamen-
tares, vereadores, prefeitos.
Agradeço o empenho dos depu-
tados, do secretário juntamente
com o governador, que já havia
falado do compromisso conos-
co", completa o vereador.

"Há 60 dias, durante reunião
no DNIT, conseguimos que
colocassem essa estrada como
prioridade e hoje nós recebe-
mos essa boa notícia. Muito
obrigado ao governador Zema,
ao secretário Marco Aurélio, ao
vereador Danilo, da Ponte Alta
e a todos que estão na luta pelo
desenvolvimento de toda nos-
sa região", celebrou Emidinho
Madeira.

FOTOS: Reprodução

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 048/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISIÇÕES DE
MATERIAL DE LIMPEZA E MANUTENÇÃO DE PISCINAS A abertura
será dia 13 de SETEMBRO de 2019, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 049/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISIÇÕES
EUQIPAMENTOS PARA CONSUTÓRIO ODONTOLÓGICO A abertura
será dia 16 de SETEMBRO de 2019, às 13:30 horas.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG,  de agosto de
2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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Depois de três meses de tra-
balho as obras de ampliação do
presídio de Monte Santo de
Minas estão sendo finalizadas.
As novas celas foram construí-
das pelos próprios presos com
recursos do Conselho de Se-
gurança Pública (Consep), res-
ponsável pelo repasse dos ma-
teriais de construção e pela fis-
calização dos trabalhos. Agora
a unidade entrega 22 novos lei-
tos para o cumprimento de
pena nos regimes fechado e
semiaberto.

Diante do cenário de super-
lotação do sistema prisional
nacional, as parcerias que Mi-
nas Gerais faz com o Poder

Presídio de Monte Santo de Minas
amplia número de vagas oferecidas

Judiciário e com os Conselhos
da Comunidade e de Seguran-
ça são de extrema importância
para melhorar a condição do
cumprimento de pena dos
acautelados, bem como permi-
tir melhores condições de tra-
balho para os servidores do sis-
tema prisional.

Dez presos participaram da
execução da obra como pedrei-
ros, pintores, eletricistas e ser-
ventes. Pelo trabalho eles fo-
ram beneficiados com remição
da pena: a cada três dias traba-
lhados, um é remido da sen-
tença.

Para o diretor-geral da uni-
dade, Sérgio Cláudio dos San-

tos, a ampliação da unidade
gera mais humanização na
prestação do serviço, bem
como para as ações de segu-
rança. "Uma das celas é desti-
nada para presos do regime
fechado e a outra para presos
que cumprem pena no regime
semiaberto, quando eles saem
para trabalhar durante o dia e
retornam para a unidade ape-
nas para dormir", esclarece.

AMPLIAÇÃO

O presídio de Monte Santo
de Minas também finalizou o
projeto em parceria com o Po-
der Judiciário local, que irá des-

tinar verbas de multas pecuniá-
rias para a construção de sala
de aula para os alunos do ensi-
no fundamental e médio, ofici-
na de trabalho, nova guarita
com banheiro para maior co-
modidade dos agentes peniten-
ciários e salas para a equipe
administrativa.

A unidade prisional partici-
pará do edital elaborado pelo
Judiciário e, em breve, se apro-
vado o projeto, dez presos ini-
ciarão as obras de revitalização
da unidade.

Em São Sebastião do Pa-
raíso, o presídio local possui
vagas para 126 internos. No
entanto, apesar de não ter ha-

vido uma confirmação oficial
a unidade está com pratica-
mente o dobro de sua capaci-
dade. Há cerca de dois meses
foi registrado um princípio de
motim tendo como uma das
causas as más condições do
presídio.

Após uma vistoria "de roti-
na" pelo menos três internos
foram transferidos por serem
considerados lideranças no
movimento de subversão da
ordem, conforme nota
divulgada pela assessoria de
comunicação da Secretaria de
Estado de Administração
Prisional (Seap).

Recente levantamento di-

Por falta de segurança, fiéis, padres e
voluntários estão receiosos de frequentar

missas durante a noite na Paróquia da Abadia

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso divulgou a
programação da Semana da
Pátria a ser realizada no perí-
odo de 2 a 6 de setembro em
comemoração aos 197 anos
da proclamação da Indepen-
dência, com o hasteamento
das bandeiras e a execução do
Hino Nacional Brasileiro com
a participação das autoridades
municipais, estudantes e re-
presentantes da comunidade.
Paralelamente acontece pela
primeira vez o evento Sema-
na Brasil um movimento que
visa valorizar os brasileiros,
mas que necessita de
cadastramento prévio para a
participação das pessoas e
empresas interessadas.

A cerimônia de abertura
será segunda-feira, 2, com o
hasteamento das bandeiras, na
Praça Inês Ferreira Marcolini
ao lado do Paço Municipal, a
partir das 8h. O ato se repeti-
rá nos demais dias da semana
no mesmo horário, mas em
diferentes locais da cidade.
Na terça-feira, 3, o evento
acontecerá na Praça Comen-
dador José Honório. Na quar-
ta-feira, 4, a concentração
ocorrerá em frente a Arena
João Mambrini, quinta-feira, 5,
a atividade será na Casa da

Cultura. O encerramento se
dará na sede do Tiro de Guer-
ra 04/025, na sexta-feira, dia
6 de setembro.

No dia 7 de Setembro não
haverá desfile, uma vez que
as apresentações das escolas
deverão ser concentradas em
25 de outubro, no aniversário
da cidade.

SEMANA DO BRASIL
De 6 a 15 de Setembro de

2019 vai acontecer a primeira
Semana do Brasil. Um movi-
mento que une o poder públi-
co e a iniciativa privada para
movimentar a economia, ge-
rar oportunidades únicas para
quem produz e para quem con-
some e, principalmente, para
valorizar o orgulho de ser bra-
sileiro. Empresas e empreen-
dedores de todos os tamanhos
e setores podem participar.

Para ter acesso à promo-
ção é necessário fazer o
cadastramento prévio. A cam-
panha é uma promoção do
Governo Federal e o cadas-
tramento pode ser efetuado
através do site www.brasil.
gov.br/semanadobrasil/sou-
empresario/.A empresa inte-
ressada terá acesso ao Selo e
ao Manual de Identidade Vi-
sual.

Semana da Pátria
será celebrada de
2 a 6 de setembro

em Paraíso
Arquivo

Também em 2018 a Prefeitura não fez desfiles nas
comemorações na Independência devido a crise econômica

Seis partidas, sendo três
pela Primeira Divisão e outras
três pela Segunda Divisão es-
tão agendadas para acontece-
rem neste fim de semana váli-
das pela terceira rodada da Taça
Paraíso 2019. Todas as parti-
das acontecerão no domingo,
1º de setembro.

Pela Série A, o primeiro jogo
será entre Senior’s x Marques,
com início às 10h15 no cam-
po do Senior’s Clube Recrea-
tivo. As duas equipes estão na
Chave D liderada pelo Marques
que tem três pontos, seguido
pelo Sêniors e Mocoquinha
com um e o Itamaraty não pon-
tuou. O árbitro Sebastião Lelis
vai comandar a partida entre
Itamaraty x Mocoquinha, às 16
horas no Estádio Étori Cantieri.

Ainda pela Primeira Divisão
às 16 horas no Estádio Dr. Jo-
aquim Ferreira Gonçalves, o 1º
de Maio, jogarão Grêmio Re-
creativo x Portuguesa. Ambas
as equipes foram eliminadas do
Campeonato Regional de Fute-
bol promovido pela Liga
Passense de Desportos (LPD)
na fase quartas de final. A par-
tida marca a estreia dos times

Taça Paraíso têm seis partidas da
terceira rodada neste domingo

do grupo C na competição,
onde também estão as equipes
de Termópolis e a Vila Dalva.

Na Segunda Divisão pela

manhã jogam no Clube Recre-
ativo Senior’s Paraisense, o
Senior’s B x AABB, às 8h15.
Ambas as equipes lideram a

Chave A, com três pontos gan-
hos. O grupo tem ainda as
equipes do Ribeiro e
Cruzeirinho que não pontua-
ram, até aqui.

Ás 14 horas no Estádio
Étori Cantieri o Paraíso F.C. vai
enfrentar o Diamantina pela
Chave D. Ambas as equipes
foram derrotadas na rodada
inaugural da competição agora
tentam a reabilitação. A lideran-
ça do grupo é dividida pelos ti-
mes do Águas Quentes e o
Unidos Jacuí.

Noutra partida marcada
para ocorrer às 16 horas, no
Estádio Comendador João
Alves jogam Tiradentes x Pa-
raíso de Munique. O grupo está
embolado com um ponto para
todas as equipes sendo que a
chave tem ainda as equipes do
Vila Real e do 3 de Outubro.

Desde o início da competi-
ção e com duas rodadas já rea-
lizadas um dos destaques do
campeonato são as arbitragens,
de vez que os juízes estão ten-
do boas atuações. Um dos fa-
tores importantes neste senti-
do tem sido o respeito por par-
te dos atletas e dirigentes.

Arbitragens têm tido boas atuações no comando
dos jogos mesmo sem recursos tecnológicos

Roberto Nogueira

Sebastião Tadeu Ribeiro

Um homem,  em situação
de rua, que costuma se aglo-
merar na Praça Nossa Senho-
ra da Abadia, com outros com-
panheiros para fazer uso de
bebida alcoólica, voltou causar
problemas no interior da igre-
ja. A reclamação é do pároco
Luiz Januário dos Santos, fiéis
e voluntários que prestam ser-
viço à paróquia. A situação é de
falta de respeito e de seguran-
ça, conforme alertam. O assun-
to já foi tratado há cerca de
dois meses conforme matéria
publicada pelo “JS”, e volta a
se repetir, segundo afirmam,
com maior gravidade.

Conforme um voluntário,
segunda-feira (26/8), bem na
hora em que estava sendo ce-
lebrada missa, um elemento,
possivelmente drogado, entrou
e, na presença de fiéis, bem
próximo do padre Luiz, passou
a gritar palavras ofensivas e de
baixo calão, deixando perple-
xos os que estavam no local.

A situação no tocante à se-
gurança, tanto de fiéis quanto
de padres e voluntários, con-
forme disse um deles, é
preocupante. Celebrações são
feitas em três dias na semana a
partir das 19h00, além de to-

Homem entra pela igreja
e dirige ofensas ao padre que

celebrava missa na Abadia

das as primeiras sextas-feiras
de cada mês.

Como o fato tem sido re-
corrente, é da máxima impor-
tância que guardas municipais,
policiais militares e civis, en-
fim aqueles que atuam na se-

gurança pública, façam blitz na
praça e proximidades, estejam
atentos para que padres e pes-
soas que prestam serviço à
igreja não sejam agredidos por
elementos que necessitam de
encaminhamento e tratamento.

Segundo informações, é
pensamento se enviar ofício
ao prefeito Walker Américo
e ao presidente da Câmara
Municipal, Lisandro Montei-
ro, pedindo providências para
este fato, por se tratar de
uma questão de saúde públi-
ca e segurança, para o bem
de pessoas que ficam diutur-
namente fazendo uso, sem
moderação, de bebidas alco-
ólicas e possivelmente de
drogas ilícitas.

O alerta visa também evitar
que aconteçam agressões com
danos irreparáveis, e para isso
precisam ser tomadas medidas
urgentes, de modo proporcio-
nar segurança à população e de
todos os adeptos de seitas reli-
giosas.

E sobre as ofensas dirigidas
ao padre Luiz, importante lem-
brar que está previsto no Có-
digo Penal que “escarnecer al-
guém publicamente por moti-
vo de crença, função religiosa,
impedir ou perturbar cerimô-
nia ou prática de cunho religi-
oso, vilipendiar publicamente
ato ou objeto de cunho religio-
so é crime”, e o infrator pode
sofrer pena de detenção de um
mês a um ano, ou multa, cujo
valor deve ser estipulado pela
justiça.

vulgado pelo Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais apurou
que existem no Estado 75 mil
presos para 37 mil vagas no
sistema prisional. Outra
constatação feita pelo TJ é de
que mais de 90% das unidades
estão com o limite de suas ca-
pacidades esgotadas.

O déficit é de 34 mil vagas
nas carceragens administradas
pelo Sistema Estadual de Jus-
tiça e Segurança Pública. De
acordo com as informações
divulgadas 28% são presos pro-
visórios que aguardam julga-
mento definitivo gerando um
volume de 21.658 presos re-
colhidos preventivamente.

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
Distribuo panfletos com honestidade e econômia.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones  3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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O Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística divulgou
na quarta-feira, 28, as estima-
tivas das populações residentes
nos 5.570 municípios brasilei-
ros, com data de referência em
1º de julho de 2019. No Brasil
estima-se a existência de 210
milhões de habitantes e uma
taxa de crescimento populacio-
nal de 0,79%. Diferente do que
ocorreu no levantamento ante-
rior a população paraisense
cresceu 0,7% e está em 70.
956, condição que coloca São
Sebastião do Paraíso entre os
municípios de maior número de
habitantes do Sul de Minas.

Segundo a estimativa a taxa
de crescimento populacional
no País é de 0,79% ao ano,
índice inferior se comparado ao
período de 2017/2018. São
Paulo continua sendo a cidade
mais populosa com 12,25 mi-
lhões de habitantes, enquanto
que Serra da Saudade, em Mi-
nas Gerais, é o município bra-
sileiro com menor população,
781 habitantes. Em termos de
comparação, em 2017, em
Guardinha, distrito de São Se-
bastião do Paraíso havia 1.579
eleitores a votar no Conselho
Distrital da comunidade, e pe-
los novos números do IBGE,
estima-se que a população seja
de 2.100 moradores.

As estimativas populacio-
nais municipais são um dos
parâmetros utilizados pelo Tri-
bunal de Contas da União para
o cálculo do Fundo de Partici-
pação de Estados e Municípi-
os e são referência para vários
indicadores sociais, econômi-
cos e demográficos..

As populações dos municí-
pios foram estimadas por pro-
cedimento matemático e são o
resultado da distribuição das
populações dos estados, proje-
tadas por métodos demográfi-
cos, entre seus diversos muni-
cípios. O método baseia-se na
projeção da população estadu-
al e na tendência de crescimen-
to dos municípios, delineada
pelas populações municipais
captadas nos dois últimos Cen-
sos Demográficos (2000 e
2010) e ajustadas. As estimati-

vas municipais também incor-
poram alterações de limites
territoriais municipais ocorri-
das após 2010.

De acordo com o levanta-
mento, em 2019, pouco mais
da metade da população brasi-
leira (57,4% ou 120,7 milhões
de habitantes) se concentra em
apenas 5,8% dos municípios
(324 municípios), que são
aqueles com mais de 100 mil
habitantes. Já os 48 municípi-
os com mais de 500 mil habi-
tantes concentram quase 1/3
da população (31,7%, ou 66,5
milhões de pessoas). Por ou-
tro lado, na maior parte dos

municípios (68,2%, ou 3.670
municípios), com até 20 mil
pessoas, residem apenas 15,2%
da população do país (32,0
milhões de pessoas).

O crescimento populacional
do total do país, medido pela taxa
geométrica de crescimento, foi
de 0,79% ao ano, exprimindo
queda do crescimento quando
comparado ao período 2017/
2018, conforme Projeção da
População 2018. Paraíso acom-
panha esta projeção quando re-
gistrou neste ano crescimento de
0,7%, o maior volume da região
igual a Claraval. No último levan-
tamento divulgado no passado a

quantidade de habitantes parai-
senses havia sofrido queda pas-
sando de 70.533 (2017) para
70.450 (2018).

Considerando o Sul e Su-
doeste de Minas, São Sebasti-
ão do Paraíso ocupa a nona
colocação entre as 10 maiores
cidades da região. O primeiro
lugar pertence a Poços de Cal-
das 167.397 habitantes, segui-
do de Pouso Alegre (150.737),
Varginha (135.558), Passos
(114.679) e Lavras (103.773).
Na sequência estão Itajubá
(96.869), Alfenas (79.996),
Três Corações (79.482), São
Sebastião do Paraíso (70.956)
e Três Pontas (56.746).

Ainda na microrregião de
Paraíso observa-se que algumas
cidades tiveram redução da po-
pulação como é o caso de
Capetinga, Itamogi, Monte San-
to de Minas, Muzambinho,
Pratápolis e São Tomás de
Aquino. Guaxupé é uma das
poucas cidades que tem apre-
sentado crescimento constante
nos quatro levantamentos. So-
mando a quantidade de habitan-
tes nas 18 localidades pesqui-
sadas o volume chega a 413.
905 pessoas. Para 2020, o IBGE
fará a contagem popula-cional
não por estimativa, mas terá a
visitas domiciliares como ocor-
re no intervalo a cada 10 anos.

População de Paraíso está entre
as 10 maiores da região, diz IBGE

Município paraisense voltou a apresentar crescimento
populacional e está próximo de atingir 71 mil habitantes

Reprodução

O presidente Jair Bolsonaro
decretou a suspensão do em-
prego do fogo no território na-
cional pelo período de 60 dias.
O prazo começou a contar
quinta-feira (29), data de pu-
blicação do decreto no Diário
Oficial da União.

Ficam isentas de cumprir a
determinação as atividades de
controle de pragas e doenças
por uso do fogo desde que
autorizadas por órgão ambi-
ental competente, as práticas
de prevenção e combate a in-
cêndios e de agricultura de
subsistência executadas por
indígenas e populações tradici-
onais, como quilombolas.

A medida integra as ações
da Operação Verde Brasil,
deflagrada pelo governo fede-
ral para conter os focos de in-
cêndio em áreas da floresta
amazônica.

QUEIMA CONTROLADA
 A determinação, publicada

hoje no Diário Oficial, suspen-
de a permissão do uso do fogo,
prevista no Decreto nº 2661,
de 1998, para práticas agropas-
toris e florestais, como limpe-
za e preparação do solo antes
do plantio, a chamada queima
controlada.

Este tipo de queima foi es-
tabelecido para evitar a ocorrên-
cia de incêndios e só é permiti-
do ao interessado que obter au-
torização do Sistema Nacional
do Meio Ambiente (Sisnama),
para uso em etapas da produ-
ção e manejo agrícola ou flo-
restal ou para fins de pesquisa
científica e tecnológica em áre-
as definidas previamente pelo
órgão público competente.

A autorização é dada medi-
ante a apresentação das técni-
cas, equipamentos e a mão-de-
obra a serem utilizados pelo
interessado, entre outros crité-
rios. A emissão da autorização
também depende de vistoria
prévia nos casos em que o ter-
ritório contenha restos de ex-
ploração florestal e que faça li-
mite às áreas de proteção.

CASOS VEDADOS
 O decreto de 1998 já proí-

be o emprego do fogo nas flo-
restas e demais formas de ve-
getação quando o objetivo é a
queima pura e simples como
forma de descarte de aparas de
madeira e resíduos florestais
produzidos por serrarias e ma-
deireiras.

A queima também já é ve-

Uso do fogo
fica proibido por
60 dias em todo

território nacional

dada pela legislação brasileira
no espaço de 15 metros dos li-
mites das faixas de segurança
das linhas de transmissão e dis-
tribuição de energia elétrica; a
100 metros da área de domí-
nio de subestação de energia
elétrica; 25 metros da área de
estações de telecomunicações.

O fogo também não deve
ser empregado na faixa de 50
metros a partir de aceiro de 10
metros de largura ao redor das
Unidades de Conservação; nem
a 15 metros de cada lado de
rodovias estaduais e federais e
de ferrovias.

ALTERNATIVAS
O engenheiro agrônomo

Elvison Ramos, coordenador-
geral de Mudança do Clima,
Florestas Plantadas e Agrope-
cuária Conservacionista do Mi-
nistério da Agricultura, explica
que o fogo é utilizado na agri-
cultura com o objetivo de apro-
veitar as cinzas para poten-
cializar os nutrientes do solo e
favorecer o crescimento sau-
dável da planta.

No entanto, o técnico res-
salta que o uso indiscriminado
da queima pode gerar o efeito
contrário e degradar o solo,
afetando a conservação da mi-
crobiologia. O engenheiro es-
clarece que os incêndios tam-
bém podem ser causados nas
propriedades rurais de forma
acidental, quando o produtor
coloca fogo em folhas do quin-
tal ou no lixo e as chamas são
ampliadas pelo vento, por
exemplo. A prática ainda é uti-
lizada de forma mais frequente
por produtores que tem baixo
acesso a novas tecnologias de
plantio e limpeza do solo.

“O Ministério da Agricultu-
ra não recomenda o uso do
fogo para manejo das culturas
produzidas no Brasil, porque já
existem outras práticas desen-
volvidas pela pesquisa agrope-
cuária brasileira que não preju-
dicam o solo e não geram ris-
co de causar incêndios flores-
tais”, comentou Ramos.

Entre as tecnologias susten-
táveis de produção e manejo es-
tão os sistemas agroflorestais,
o plantio direto e a Integração
Lavoura-Pecuária-Floresta
(ILPF). Algumas dessas técni-
cas são desenvolvidas pela
Empresa Brasileira de Pesqui-
sa Agropecuária (Embrapa) e
outras instituições de pesquisa
e assistência rural do país.

(Ascom MAPA)

Ficam isentas as atividades de controle
de pragas e doenças com uso do fogo

desde que autorizadas por órgão ambiental
competente, as práticas de prevenção

e combate a incêndios e de agricultura
de subsistência executadas por

indígenas e quilombolas

Em menos de quatro meses, este banco de concreto
que fica localizado na praça Dr. Álvaro Pinto Vilela de
frente a UPA, foi quebrado duas vezes por Vândalos

Sebastião Tadeu Ribeiro

Em menos de quatro meses,
novamente moradores do Con-
junto Habitacional Monsenhor
Mancini e Vila Santa Maria,
procuraram o Jornal do Sudo-
este para denunciar depredação
provocada por vândalos em
uma pracinha que fica entre os
dois bairros, bem em frente a
UPA – Unidade de Pronto Aten-
dimento.

Na referida pracinha, deno-
minada Dr. Álvaro Pinto Vilela,
em menos de quatro meses o
mesmo banco de assento, de

Assentos de bancos são
novamente quebrados de

frente a UPA  e Pça da Fonte

Na Praça Com. João Alves, Fonte Luminosa, seis
bancos de concreto estão com os acentos quebrado

concreto, foi quebrado duas
vezes.

Moradores estão inconfor-
mados porque a praça se loca-
liza bem em frente a UPA onde
há movimento de pessoas e a
presença de guardas municipais
durante 24 horas, em todos os
365 dias do ano, e vândalos têm
agido sem serem notados ou
impedidos da prática crimino-
sa contra o patrimônio públi-
co.

A solicitação é para que au-
toridades ligadas ao setor de
Segurança Pública e preserva-
ção do patrimônio público mu-
nicipal tomem providências,

de vez que esta prática tem
ocorrido amiúde, e não se tem
informação de que tenham
sido identificados ou penaliza-
dos.

Moradores estão cobertos
de razão, e o autor ou autores
precisam ser, se é que ainda não
foram, identificados, coloca-
dos atrás das grades e paguem
também financeiramente pelo
estrago que tem feito.

Vândalos estão soltos e li-
vres, aprontando pelos quatro
cantos da cidade, provocando
pichações, quebrando placas
de sinalização de trânsito, pla-
cas de denominações de vias

públicas. Inclusive na Praça
Comendador João Alves, Fon-
te Luminosa (seis assentos de
bancos de concreto foram que-
brados), conforme pode ser
constatado pela foto.

E a exemplo do que ocorre
na UPA, onde sempre há guar-
das, na Praça da Fonte tem um
posto da Guarda Municipal.
Chama a atenção que para se-
rem quebrados os bancos, leva-
se tempo e é feito barulho, e
curiosamente, mais uma vez,
pelo visto passou despercebi-
do por guardas municipais,
cuja função é cuidar e resguar-
dar o patrimônio público.
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Por João Oliveira

O controle de zoonoses da
Vigilância em Saúde em São
Sebastião do Paraíso se prepa-
ra para a Campanha de Vacina-
ção Antirrábica que acontece na
zona urbana entre os dias 7 e
28 de setembro, e 2 de setem-
bro a 7 de outubro na zona ru-
ral. A vacina é importante para
conter o vírus que provoca a
raiva em animais e não tem
cura. Já houve casos confir-
mados na região, e é de estrema
importante que os donos de
cães e gatos fiquem atentos à
campanha.

Conforme o médico veteri-
nário da Zoonoses, Geraldo
Torrano Freitas de Campos, a
campanha começa mais cedo
na zona rural porque as equi-
pes visitam cada propriedade
para realizar a vacinação dos
cães e gatos, ao passo que na
cidade a vacinação acontece em
pontos fixos.

A expectativa é que estava
campanha supera os números
do ano anterior. Em 2018 fo-

Controle de zoonoses se prepara para
campanha de vacinação contra raiva

ram 10.173 cães e 1.284 ga-
tos. “Queremos vacinar esse
número, mais um. Sabemos
que nem todos os tutores de
animais levam esses cães para
vacinação”, destaca. De acor-
do com o veterinário, foram
registrados casos de raiva na
região em felinos, inclusive
com caso confirmado em Itaú
de Minas. “É por isso que nos-
sa região foi contemplada com
a Campanha. Em várias regi-
ões do país não haverá a cam-
panha antirrábica de cães e ga-
tos”, alerta.

Geraldo explica que a cam-
panha é um programa do Mi-
nistério da Agricultura, já que
se trata de uma zoonose e com
risco de contaminação a seres
humanos. “É um vírus que
pode contaminar qualquer ma-
mífero, mas os principais ‘re-
servatórios’ são cães e gatos.
Na zona rural, o principal
transmissor é o morcego”.

“A vacinação é muito im-
portante para os animais, pois
se trata de uma doença incurá-
vel e contagiosa. A principal

a vacina, principalmente com
o desabastecimento do soro
antirrábico em toda a região. “É
importante estarmos vacinan-
do para conter esse vírus.
Como eu disse, tivemos caso
confirmado na região, em que
o animal não era vacinado, teve
contato com outros animais e
transmitiu para uma pessoa que
precisou tomar soro, vacinas
e todo o tratamento já conhe-
cido. É importante que imuni-
zemos nossos animais”, desta-
ca.

POSTO DE
VACINAÇÃO

De acordo com o crono-
grama, os postos de vacinação
nos dia 7 de setembro, que irão
atender das 8h às 17h serão:

- Posto de Puericultura;
- Tiro de Guerra;
- Corpo de Bombeiros;
- CMEI Emiliana F. de Sou-

za (Creche do Rosen-tina);
- Porta do CAIC;
- USF do São Judas, São

Sebastião, Verona e Veneza.

forma de transmissão para os
seres humanos é por meio da
mordida e da saliva do animal

contaminado. Um pouco antes
de manifestar os sintomas, o
animal já consegue transmitir

a doença pela saliva”, ressalta.
Ainda, de acordo com o

veterinário, é importantíssimo

Reprodução

O número de empresas com
contas em atraso continua cres-
cendo no país, embora de forma
mais moderada em relação aos
anos anteriores. Dados apurados
pela Confederação Nacional de
Dirigentes Lojistas (CNDL) e pelo
Serviço de Proteção ao Crédito
(SPC Brasil) apontam que a quan-
tidade de pessoas jurídicas nega-
tivadas apresentou alta 3,50% no
último mês de julho frente igual
período do ano passado. Já na
comparação com o mês anterior,
sem ajuste sazonal, houve um
recuo de 0,45%.

O Sudeste segue puxando o
crescimento da inadimplência

Inadimplência das empresas segue em alta e
cresce 3,50% em julho, aponta  CNDL/SPC Brasil

entre as empresas, ao registrar
um avanço de 5,46% ante julho
de 2018, o que representa a vari-
ação mais elevada entre as regi-
ões pesquisadas. Em seguida
aparecem, respectivamente, as
regiões Sul, que registrou alta de
3,91% na mesma base de compa-
ração, Centro-oeste (0,99%), Nor-
te (0,70%) e Nordeste (0,37%).

Na avaliação do presidente
da CNDL, José Cesar Costa, o
crescimento econômico ainda em
ritmo abaixo do esperado conti-
nua impactado a capacidade de
pagamento das empresas. “Os
setores vão se recuperando mui-
to lentamente e  a indústria vem

trabalhando com níveis elevados
de capacidade ociosa, o que con-
tribui para que as empresas en-
frentem dificuldades em honrar
seus compromissos”, explica
Costa.

Outro indicador também
mensurado pelo SPC Brasil e pela
CNDL é o de dívidas em atraso.
Em julho, também houve um cres-
cimento de 0,64% frente ao mes-
mo período do ano passado. A
maior fatia do total de pendênci-
as (70%) é devida ao setor de ser-
viços, que engloba bancos e fi-
nanceiras. O comércio responde
por 17% dos setores credores, en-
quanto a indústria por 12%.

Entre os segmentos devedo-
res, as altas mais expressivas de
empresas negativadas ficaram
com os ramos de serviço, que
apresentou avanço de 5,99% na
comparação anual. O comércio,
por sua vez, teve alta de 1,46% na
quantidade de atrasos, enquanto
a indústria cresceu 1,11%.  Em
todos os casos, houve acelera-
ção do crescimento do número de
empresas negativadas.

“De fato, ainda se observa
um crescimento da inadimplência
entre as empresas, que reflete um
cenário econômico abaixo do es-
perado. Mas também é fato que
a inadimplência já não cresce às

mesmas taxas que vimos no auge
da crise. Para os próximos meses,
tudo vai depender da evolução
do crédito e da atividade econô-
mica”, avalia o presidente do SPC
Brasil, Roque Pellizzaro Júnior

METODOLOGIA
O Indicador de Inadimplência

das Empresas sumariza todas as
informações disponíveis nas ba-
ses de dados da CNDL (Confe-
deração Nacional de Dirigentes
Lojistas) e do SPC Brasil (Servi-
ço de Proteção ao Crédito). As
informações disponíveis refe-
rem-se a capitais e interior das 27
unidades da federação.

Baixe o material completo em
https://www.spcbrasil.org.br/im-
prensa/indices-economicos

SPC Brasil - Há 60 anos no
mercado, o SPC Brasil possui um
dos mais completos bancos de
dados da América Latina, com
informações de crédito de pes-
soas físicas e jurídicas.

CNDL - Criada em 1960, a
CNDL é formada por Federações
de Câmaras de Dirigentes Lojistas
nos estados (FCDLs), Câmaras de
Dirigentes Lojistas nos municípi-
os (CDLs), SPC Brasil e CDL Jo-
vem, entidades que, em conjunto,
compõem o Sistema CNDL.

(Assessoria Imprensa SPC Brasil)


